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规划先行 突出特色
———访市人大代表朱少星

“今年的政府工作报告把
深入实施乡村振兴战略放在了

今年政府工作的第一方面 ，并
用了很大篇幅来讲述， 乡村振
兴的地位可见一斑 。 ”5 月 16
日，在接受记者采访时，市人大
代表、 平桥区甘岸街道党工委
书记朱少星说， 实施乡村振兴
战略，要规划先行，突出特色 ，
集中力量。

朱少星认为， 从他在基层
的工作经历来看， 目前乡村建

设普遍存在规划不足甚至没有

规划的局面， 导致后续建设非
常麻烦。 实施乡村振兴，要突出
地方特色，哪个地方适合采摘、
哪个地方适合搞民宿， 都要统
一规划，做到不规划不建设。

“发展全域旅游，必须要有
特色。 ”朱少星说。 从许多地方
的发展经验来看， 某些特色小
镇缺乏特色， 存在照抄照搬的
情况，要么难以活起来，要么昙
花一现。 以我市情况来看，我市
旅游可发展的特色就很多 ，如
河区的河港、 谭家河的吃

与山水环境， 又如平桥区的城
阳城历史文化。 吃、住、玩都可
以成为特色， 有特色发展才能
长久。

“发展全域旅游， 就像嫁闺
女一样。 ”朱少星打了个这样的
比方。 他认为，有特色，就得打造
出来。 这时候，政府就该集中力
量， 将资金向这些特色地区倾
斜，集中精力建设这些地方的基
础设施。 “这个过程就像把闺女
养大的过程， 待闺女养大了，就
得给她嫁出去，也就是吸引社会
力量、社会资金的参与。 ”

本报记者 杨长喜

“政府工作报告中指出，全
年实现脱贫 18.8 万人， 完成易
地扶贫搬迁 3997 人，6 个贫困
县成功脱贫摘帽。 ”5月 16日上
午，市人大代表刘元琴在接受记
者采访时说，“做为一个来自于
基层的代表，身为一个有幸参与
脱贫攻坚战的企业界代表，我对
此倍感欣慰和自豪。 ”

今年的政府工作报告中指

出，全市要坚持精准方略，聚焦
脱贫质量，巩固脱贫成果，统筹
做好脱贫攻坚与乡村振兴的有

机衔接。 对此， 刘元琴高度认
同， 她认为我们在巩固脱贫攻
坚成果的同时，要寻找致富点，
让贫困人口走上富裕的道路 ，
如此才能真正实现乡村振兴 。
而在如何寻找致富点上， 刘元
琴也有着自己的建议。

“首先，政府要继续坚持扶
贫与扶志相结合的原则， 催生
贫困户的内生动力，让他们在脱
贫的道路上彻底摆脱等靠要的思

想。 送人‘金子’，不如送人‘点金
棒’。只有让贫困人口真正认识到
美好生活要靠自己的双手来创

造，这样才能引领他们摆脱贫困，

最终走上富裕。 ”刘元琴如是说。
“贫困户有了干事创业的

信心和决心， 那么要摆脱贫困
甚至是走上富裕的道路就指日

可待。 ” 刘元琴接着说，“接下
来，我们就可以发展产业，因为
产业脱贫才是最可靠的脱贫方

式，因为产业能提供就业岗位，
产业能吸纳贫困户入股分红 ，
也能够传授他们技能。 当然，发
展产业时,我们要依托于当地的
实际情况，要接地气，更要依托
于当地的优势， 只有这样才能
让这个产业真正带动贫困户最

终走上致富路。 ”

脱贫之后要寻找致富点
———访市人大代表刘元琴

本报记者 张方志

本报记者 程 云

今年两会， 市政协委员王
伟是带着三个提案来的， 分别
是 《关于组建信阳市心理危机
研究与干预中心的建议》《关于
建立基于互联网的处方信息监

管平台加强我市零售药店处方

药调剂管理的建议》《关于做好
城市 “问题窨井盖” 管理的建
议》。 这些提案，个个围绕发展
大局，关乎民生民意。

作为一名政协委员， 市中
心医院中医科主任王伟在工作

调研中发现， 精神疾病不仅严
重影响精神疾病患者及其家属

的生活质量， 同时也给社会带
来沉重的负担。 目前，我国正处

于社会转型期， 各种社会矛盾
增多，竞争压力加大，人口和家
庭结构变化明显， 严重精神疾
病患病率呈上升趋势， 精神卫
生和心理问题日益成为制约经

济和社会健康 、协调 、有序 、和
谐发展中重大的公共卫生问题

和突出的社会问题。
“因此，我建议尽快建立‘信

阳市心理危机研究与干预中心’，
把它纳入我市应对公共安全突发

事件应急体系之中。 该中心具体
承担对个体或群体的心理危机干

预、心理咨询、心理咨询人员的培
训及面向大众的心理健康教育等

职能。目前已有实践证明，成立心
理危机研究与干预中心， 对缓解
个体或灾后、 重大突发事件后群

体心理危机及减少自杀行为的

作用非常明显。 ”5 月 17 日上
午，王伟在接受记者采访时说，
为便于中心更好地发挥应急 、
便捷、高效的工作特点，要选择
一个相对安静又交通便捷 、离
服务群体较近的地点作为办公

场所， 同时需要政府根据中心
规模划拨专项经费。

此外， 王伟建议将中心纳
入我市公共安全突发事件应急

指挥中心的统一管理。 这样有
利于完善我市应对突发公共安

全事件的工作机制， 更大程度
地发挥中心心理危机干预的功

能， 更好地协调各部门的协作
联动，形成合力，取得更佳的社
会效果。

加强危机干预 关注心理健康
———访市政协委员王伟

“作为共青团干部，我
思考更多的是如何动员青

年力量为我市的发展做贡

献。 作为来自基层的政协
委员， 我的职责是为青年
代言，为青年发声。 ” 5 月
16 日，市政协委员、潢川团
县委书记卢静静在接受记

者时说道。
“随着就业压力日益

增大， 许多大学毕业生选
择创业， 一些在职青年选
择放弃工作创业， 一些外
地创业青年选择返乡创

业。 但在创业的路上，有些
青年需要帮助和支持 ，比
如有些创业青年缺少资

金， 办理贷款程序繁琐或
没法办理等。 ”卢静静告诉
记者， 针对青年在创业中
所遇到的困难， 她提交了
一份关于加强对青年创业

创新的支持力度的提案。
卢静静建议， 希望教

体局可以探索高中开设职

业规划科或类似的讲座 ，
在学生时期对职业有一定

的规范， 能提前根据自己

的爱好、特长、家庭实际等
因素选择专业；同时，做好
毕业学生去向登记， 每年
召开校友会、 校友论坛之
类的活动 ， 加强交流 ；科
协、团组织、教体局能够开
展青少年创业创新大赛 ，
帮助青少年了解自己特

长， 为他们提供展示自己
的平台， 激发他们创业创
新的动力； 人社部门加大
对创业青年政策的支持力

度， 减少创业贷款的办理
流程、适当降低准入门槛；
人社局、 工信委加强对创
业青年相关知识的培训 ，
特别是加强农村农业方面

人才的培养； 人才办完善
青年人才库， 建立人才回
归激励机制， 适当开展杰
出人才与创业青年的交流

座谈， 为创业青年出谋划
策、提供建议。

“两会的平台为我开
辟了替青年建言的绿色通

道 ，同时也多了一份沉甸
甸的责任 。 我们期待政
府 、社会各领域都关注青
年发展，扶持青年创业。 ”
卢静静说。

用青春“创”未来
———访市政协委员卢静静

本报记者 李 倩

听取了政府工作报告

后，市政协委员、市侨联党
组书记、 主席冯磊心潮难
平。 “这个报告让我感动，
一组组数据、一项项成果，
见证了我市发展的历程 。
从各项工作目标来看 ，事
事具体实际、 事事关乎发
展、事事贴近民生，让我们
清晰看到了一张铺就未来

的路线图。 聆听完报告后，
我们信心倍增、倍感振奋。”
5 月 15 日上午， 冯磊在接
受记者采访时这样说。

冯磊表示， 为将报告
中的要求落实好， 将惠民
实事做好， 还需要各方的
共同努力， 特别是党员干

部要加强作风建设， 跳出
条框，跳出圈子，创新观念，
在自己所在的工作岗位上

作出新成绩，“创新二字，说
来容易做来难。 前一段时
间， 在雄安新区看到新区
的巧妙设计，感触很深。 ”

“党员干部要提升自
己的综合素质， 通过长期
不间断学习， 修炼与提升
自己， 靠自己的德能勤绩
学来保障履职尽责的能

力。 ”冯磊说，目前懒政现
象还有存在， 少部分党员
干部存在不作为、怕作为、
不敢作为的现象。 在工作
岗位上， 我们都应当积极
履职尽责， 增强大局观念
与协作观念，避免“各人自
扫门前雪”的现象。

肩负责任前行
用心履职为民
———访市政协委员冯磊

本报记者 李亚云


